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Consiglio Federale in videoconferenza (art. 73 D.L. 17/03/2020 n. 18) 

 

Milano 5 giugno 2021 

 

Presenti in videoconferenza: 

Caposciutti Maurizio, Capuano Francesca, Capuccilli Angelo, Frigieri Fabrizio, Goi Veronika, 

Maggi Luigi, Martorelli Angelo, Merendino Riccardo, Monterisi Pietro Biagio, Rivello Roberto, 

Torselli Giampaolo, Trifoglio Giovanni. 

 

Assenti giustificati per motivi di lavoro o salute: Antonelli Lorenzo, Consalvi Marta; 

 

E’ presente il Presidente della CAF Emilio Bellatalla. 

 

Verbalizzante in videoconferenza: Mauro Fiori. 

 

Oggi 5 giugno 2021 alle ore 09.30 è convocato in videoconferenza, il Consiglio Federale della 

Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale CF 24 aprile 2021 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Bilancio consuntivo 2020 

5. Assegnazione di contributi ai Comitati/Delegazioni Regionali 

6. Tasse di omologazione tornei 

7. Indennità e rimborsi  

8. Nomina Corte Federale di Appello 

9. Nomina Commissione Istruttori 

10. Conferenza degli Istruttori 

11. Assunzione personale (bando delibera 18/2021) 

12. Delibera assegnazione contributi integrativi Sport e Salute (Circ. SeS prot. 

201120162820953PU) 

13. Regolamenti 

14. Assegnazione CISE 2021 

15. Promozione arbitri 

16. Comitati regionali 

17. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente Maggi presiede la riunione. Constatata la presenza del numero legale, egli apre la 

riunione alle ore 09.44. 

 

Il Presidente chiede l’inserimento di un punto denominato 3.1 relativo al contratto in essere con 

Giochi d’Intelletto. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 56/2021) 

 

Il Presidente chiede l’inserimento di un punto denominato 3.2 relativo all’aggiornamento del 

PROTOCOLLO DI INDIRIZZO PER IL CONTRASTO E IL CONTENIMENTO DEI RISCHI DA 

CONTAGIO DEL VIRUS COVID-19. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 57/2021) 

 

Il Presidente propone di trattare il punto relativo all’assunzione del personale (11) dopo il punto 5. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 58/2021) 
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Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale della riunione di Consiglio Federale del 24 

aprile 2021 all’unanimità. (delibera n. 59/2021) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, il Presidente informa il CF della convenzione sottoscritta con la 

Federazione Sport Sordi Italia. La FSSI è una federazione paralimpica aderente al CIP. Il CF 

ratifica la decisione del Presidente all’unanimità. (delibera n. 60/2021). 

 

Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente informa il Consiglio in merito a quanto segue: 

- Incontro del 27/5 con il Presidente della Fondazione Roma Sapienza per la promozione degli 

scacchi nella più grande università europea. Un nuovo incontro è in previsione il 9/6 in 

occasione della premiazione dei campioni interuniversitari della Sapienza. 

- Un incontro con il Direttore Generale dell’Università di Macerata è in programma il 10/6. 

 

Alle ore 10.00 si collega il Vicepresidente Rivello. Il Consigliere Capuano si collega alle ore 10.05. 

 

- Il Comune di Salsomaggiore ha deliberato la convenzione con la FSI per l’organizzazione 

dei CIGU18 che si svolgeranno dal 22 al 28 agosto 2021. Gli accordi saranno definitivi solo 

nel momento in cui saranno firmati dal Presidente federale. 

A tal proposito il Presidente invita il CF a prendere visione della convenzione e della 

determina del Comune di Salsomaggiore. Il CF autorizza il Presidente sin d’ora alla firma 

della convenzione considerando il contratto valido ed efficace. Il CF approva all’unanimità. 

(delibera n. 61/2021) 

- Il 12 giugno p.v. si svolgerà l’assemblea elettiva della CAF. Il Presidente, interpretando 

anche il sentimento dell’intero CF, ringrazia il Presidente Bellatalla e i Consiglieri uscenti 

Biagioli, Dapiran, De Angelis ed Held per quanto hanno fatto a favore del movimento 

scacchistico.  

- Sono pervenuti alcuni preventivi per la ristrutturazione parziale della sede FSI. Si attendono 

altri preventivi per gli arredi. Il piano della ristrutturazione e degli interventi da autorizzare 

sarà presentato al CF in fase di rimodulazione di bilancio prima di iniziare i lavori. 

 

Per il punto 3.1 il Presidente, con il contributo del Vice Presidente Rivello e del Consigliere 

Torselli, riferisce in merito ai rapporti con Giochi d’Intelletto e alle due note (del 24/5 e 3/6/2021) 

ricevute via e-mail. 

Il CF approva all’unanimità la risposta preparata dalla Commissione Affari Legali e Normative da 

inviare a firma del Presidente a Giochi d’Intelletto. (delibera n. 62/2021) 

 

Per il punto 3.2 il Presidente rende noto un messaggio giunto dal Vicepresidente Antonelli in cui si 

prospetta la modifica del PROTOCOLLO DI INDIRIZZO PER IL CONTRASTO E IL 

CONTENIMENTO DEI RISCHI DA CONTAGIO DEL VIRUS COVID-19 in tal senso: 

- Si propone di autorizzare 3 turni al giorno per tornei a tempo di gioco breve e con gli 

obbligatori intervalli per la sanificazione e il ricambio dell’aria; 

- Autorizzare le manifestazioni all’aperto con obbligo di mascherina e un metro di distanza tra 

i giocatori e tra le scacchiere (tra bordo e bordo); 
- Per le manifestazioni in ambiente chiuso, possibilità di non utilizzare il plexiglass se i tavoli 

presentano uno spazio tra un giocatore e l’altro di almeno un metro. I tavoli di dimensioni da 80 cm 

fino a un metro possono essere utilizzati con il plexiglass; vanno conservati i 2mt tra una scacchiera 

e l’altra; 

Verrà emesso presto un comunicato con l’aggiornamento. 

In merito alla lettera giunta dall’Alfiere bianco per il CIGU18 il CF precisa che non sono possibili “deroghe 

al protocollo”; il CF precisa, inoltre, che gran parte delle proposte fatte saranno superate dal nuovo 

protocollo e invita l’ASD Alfiere bianco a relazionarsi con la commissione grandi eventi in merito. 
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Per il punto 4 di cui all’odg, preso atto delle relazioni del Presidente e del collegio dei Revisori dei 

Conti, il CF approva all’unanimità il bilancio consuntivo 2020, la relazione del Presidente e la 

relazione dei Revisori dei conti. Il Presidente propone che l’avanzo della gestione 2020 pari a € 

217.122 sia riportato a nuovo. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 63/2020) 

 

Per il punto 5 di cui all’odg, il CF approva una tranche di contributo da erogare ai CR per il 2021 

per € 40.000. Il CF si riserva di valutare eventuali interventi successivi in base all’evolversi della 

situazione del 2021. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 64/2021) 

 

Per il punto 11 di cui all’odg, il CF esamina i curricula e la relazione del Presidente in merito ai 

colloqui di selezione di un addetto alla comunicazione esterna effettuati dal Segretario generale e 

dal Presidente successivamente. Il CF delibera quindi l’assunzione dell’addetto alla comunicazione 

esterna a tempo determinato per mesi 12, con possibilità di assunzione a tempo indeterminato, del 

dott. Anania Casale, con le modalità previste dalla delibera 18/2021 del 13 febbraio u.s.. Il CF 

approva all’unanimità. (delibera n. 65/2021) 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, il Presidente evidenzia come le attività sportive sono ripartite e sia in 

atto una graduale normalizzazione della situazione. Il CF ritiene di poter istituire un graduale 

ritorno alla normalità delle tasse di omologazione fissandole a € 5,00 (con decorrenza 1/8/2021 e 

fino al 31/10/2021). Successivamente, dal 1/11/2021, salvo diverse disposizioni dettate 

dall’emergenza sanitaria, le quote di omologazione verranno ripristinate ai valori precedenti 

l’emergenza COVID-19.  

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 66/2021) 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, il Presidente propone di verificare la possibilità di erogare una 

indennità giornaliera a fronte di specifici incarichi di natura tecnica affidati ai Consiglieri. Dopo 

breve discussione viene data parola al Presidente del Collegio dei Revisori dei conti, il quale illustra 

brevemente la materia.  

Si determina di regolamentare quanto proposto dal Presidente nel RAF (Regolamento 

Amministrativo Federale).  

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 67/2021) 

 

Per il punto 8 di cui all’odg, il CF sentito il parere della Commissione di Garanzia federale, nomina 

i tre avvocati componenti della Corte Federale d’Appello come segue: Gianfranco Ceoletta 

(Presidente), Luca Sergio e Carmelo Sigillo. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 68/2021) 
 

Per il punto 9 di cui all’odg, il Presidente propone la nomina di una commissione consultiva 

Istruttori con le seguenti finalità: 

• raccogliere e valutare indicazioni ricevute dai componenti dell’Albo e proporre soluzioni per 

migliorare la figura professionale dell’Istruttore; 

• proporre i temi di aggiornamento periodico della figura dell’Istruttore alla Commissione 

Scuola Federale; 

• organizzare la Conferenza annuale. 

Per lo scopo sono stati individuati 7 componenti: Francesca Capuano (coordinatrice), Emilio 

Bellatalla (tutor e responsabile dell’Albo), Giuliano d’Eredità (Tutor e coordinatore del gruppo di 

lavoro dell’aggiornamento SNaQ), Pierluigi Piscopo (Istruttore Capo e Tutor), Federico Manca 

(Istruttore Capo e Tutor), Carla Mircoli (Tutor), Alessandro Gatta (CR Veneto). 

Si dà mandato alla Coordinatrice di attivare la Commissione e stilare gli obiettivi 2021 e 

quadriennali. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 69/2021). 
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Per il punto 10 di cui all’odg, il CF incarica Francesca Capuano, coordinatrice della Commissione 

Istruttori, di organizzare la Conferenza a Salsomaggiore Terme durante la finale CIGU18 e di 

preparare un comunicato per la pubblicazione sul sito e sui social. Il CF approva all’unanimità. 

(delibera n. 70/2021). 

 

Per il punto 12 di cui all’odg, in merito ai contributi integrativi 2020 erogati da Sport e Salute, 

delibera quanto segue: 

 

PRESO ATTO 

- che l’importo destinato alla Federazione Scacchistica Italiana è pari ad euro 137.557 e che lo 

stesso è stato liquidato da Sport e Salute S.p.A. nel dicembre 2020;  

- che i contributi dovranno essere specificatamente destinati come da circolare SeS prot. 

201120162820953PU;  

- che è stata data autonomia gestionale nell’utilizzo delle risorse assegnate relativamente alle 

modalità/forme e tecniche/tempistiche più appropriate per l’utilizzo dei fondi;  

- che i contributi assegnati possano assumere anche la natura di sostegno ex post di azioni già 

implementate ma comunque relative agli scopi individuati da Sport e Salute S.p.A.;  

- che il Consiglio Federale nella riunione del 28.11.20 ha deliberato con l’approvazione del 

Bilancio Preventivo 2021 l’imputazione dei contributi all’anno 2021;  

 

DELIBERA 
 

-  di utilizzare i contributi assegnati per Voucher e finalità covid (totale € 68.778) a copertura 

parziale delle seguenti agevolazioni: 
 

Tipo Affiliazione/Tesseramento 

valore voucher/bonus 

Numero 

Beneficiari (*) 

Valore Voucher/agevolazione 

Affiliazioni € 20 326 € 6.520 

Tessera agonistica (tutte le fasce d’età) € 12 3.716 € 44.592 

Tessera ordinaria (tutte le fasce d’età) € 7 1.644 € 11.508 

Tessera junior (fino a 18 anni) € 3 2.899 € 8.697 

Tessera istruttore (tutte le fasce d’età) € 3 953 € 2.859 

Tessera arbitrale (tutte le fasce d’età) € 7 296 € 2.072 

Totale    € 76.248 

(*)I dati sono aggiornati al 20 maggio 2021 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 71/2021). 

 

Per il punto 13 di cui all’odg, il CF delibera la modifica dei seguenti regolamenti: 

 
- Regolamento Campionato Italiano Assoluto, Femminile e Under 20 

- Regolamento scuola di formazione 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 72/2021). 

 

Per il punto 14 di cui all’odg, il CF esamina le proposte pervenute per il CISE 2021: 

- Ego Travel (Amantea dal 25/09 – 3/10/2021)  

- ASD Accademia Scacchi Potenza (Nova Siri dal 5-12/09/2021)  

- ASD Laboratorio di scacchi (Trieste dal 25/09 al 2/10/2021) 

- Un Astenuto 

Il CF si esprime a favore di ASD Accademia Scacchi Potenza (Nova Siri dal 5-12/09/2021) a 

maggioranza con un astenuto (delibera n. 73/2021). 
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Per il punto 15 non vi sono arbitri da approvare.  

 

Per il punto 16 di cui all’odg non vi sono argomenti da trattare. 

 

Per il punto 17 di cui all’odg, il Direttore CIS chiarisce che dalla prossima settimana sarà 

disponibile il sito per la gestione 2021 e che entro il prossimo consiglio saranno approvati gli 

addendum ai regolamenti. 

Il CF rimarca il fatto che il CIS di promozione si svolgerà regolarmente e che verrà diramato un 

comunicato in merito. 

 

Il Direttore Agonistico informa il CF di un incontro in videoconferenza avvenuto tra i docenti della 

scuola federale e gli atleti; l’incontro è stato molto positivo e molto apprezzato. 

 

La Coordinatrice della Commissione Didattica giovanile e scuola informa dell’esito favorevole dei 

TSS on line, sperimentalmente svolti in Puglia, cui seguirà un comunicato per il sito federale. 

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 13.55. 


